

du blé de semence hâtif et très productif. Cette variété de blé est cultivée avec le plus grand avantage depuis six ans, dans la vallée du Niagara et dans les environs de Toronto. Il a réussi à merveille chez M. G. Pelletier de St Paschal, et M. Pierre Pelletier de Ste Louise des Aulnaies. Le rendement de ce blé, cette année, a été immense: 40 à 45 minots à l'arpent, étant la moyenne à Toronto. M. J. D. Irvine, de New-Market, a récolté 1350 minots sur 40 arpents; M. Ed. Haeketta a récolté 1930 minots dans 54 arpents. Le blé d'automne n'a pas fait aussi bien.

La culture dans Ontario.—M. Auguste Dupuis, qui vient de visiter plusieurs campagnes de cette province, nous écrit ce qui suit: "... inutile de vous dire que les cultivateurs des environs de Toronto, Guelph, Whitby et Ste Catherine sont prospères et bien munis d'instruments d'agriculture pour cultiver le sol riche qu'ils possèdent. Les champs, dans Ontario, sont encore couverts de neige: ce qui fait espérer aux cultivateurs que le blé semé l'automne dernier n'aura aucun dommage et poussera avec vigueur au printemps."

Choix des pommes de terre pour semence.—Nous croyons être utile aux cultivateurs, en leur disant: Apportez le plus grand soin dans le choix des pommes de terre que vous voulez planter; rejetez et laissez pour la consommation toutes celles qui donnent naissance à des fils ou germes très allongés, à de petits tubercules; ne couliez à la terre que celles qui indiquent des germes vigoureux. Sans ces précautions, on devra s'attendre à une mince récolte de pommes de terre. Le haut prix obtenu jusqu'à ce jour pour les pommes de terre, a dû porter les cultivateurs à ne garder que la quantité nécessaire à la consommation de la ferme; mais il faut bien avoir soin de faire provision de la variété de pommes de terre qui nous paraît la meilleure pour la semence du printemps prochain. Ce à quoi le cultivateur doit viser, c'est de se procurer les meilleurs grains comme les qualités de légumes qui lui paraissent les plus avantageux pour ses cultures.

Comment administrer le son aux animaux.—Il faut administrer le son frais, le donner à petites doses aux animaux et, si c'est possible, après l'avoir humecté. Le son prévient les effets échauffants qu'occasionnent les grains donnés en trop grande quantité. L'incorporation du son dans des racines cuites et écrasées, dans des tubercules réduits en pâte, le rend d'une digestion plus facile, et plus nutritif. Tous les animaux peuvent alors le digérer, le transformer, lors même qu'il leur serait administré en plus fortes quantités.

Sommaire de l'Album Musical du mois de février:

— *Musique:* O ma maîtresse (Baccarolle), Félicien David; Dame Jeanne (Légende) Gast Smith; Prélude (Orgue) Lesbure-Wely; Improvisation (Piano) Chopin.

— *Littérature:* L'étude de la musique, Lettre Parisienne, Sylvio; Le violon (Nouvelle), Richard Wagner; Revue Mensuelle, Félicien David, Paul-George; L'Abbé Constantin (Suite), Ludovic Halévy.

Le prix d'abonnement à cette utile publication qui devrait se trouver dans toutes les familles où l'on cultive la musique, est de \$3 par an. S'adresser à M. Filiaireault & Cie., Montréal.

RECETTES.

Mastic pour raccommoder les fayences, porcelaines et vaissaux de terre cassés.

Prendre un blanc d'œuf cru, y mettre de la chaux vive écrasée bien menu, et gros comme une noix; battre le tout ensemble, en frotter les morceaux dans les endroits cassés, les joindre et les serrer avec quelque lien pour les tenir collés; laisser sécher pendant vingt-quatre heures, et s'en servir. Pour les vaissaux de terre, on ajoute des morceaux de pots de grès en poudre très fine.

Mastic pour les verres et vaissaux cassés.

Délayer de la colle de poisson dans une cuillère en fer ou en argent sur des charbons avec de l'esprit de vin, puis en frotter les morceaux de verre, et les rejoindre; au bout d'un quart d'heure ils seront recollés. La seconde peau de la morue battue avec du blanc d'œuf, est bonne aussi.

DEMANDE D'EMPLOI COMME INSTITUTRICE

UNE jeune fille ayant obtenu son diplôme pour école-mo-dèle, prouderait un engagement pour tenir une école modèle dans un arrondissement scolaire ou pour enseigner le français et l'anglais dans une famille.

S'adresser au Bureau de la Gazette des Campagnes, à Ste-Anne de la Pocatière.

15 mars 1883.

Demande d'emploi.

Le soussigné, ouvrier-typographe, désirerait trouver de l'emploi comme tel dans une imprimerie. Il pourra fournir de bonnes recommandations. S'adresser à Ste Anne de la Pocatière, à

FLAVIEN LAGACE, Typographe.

A VENDRE

BLE DE SEMENCE DU PRINTEMPS.

A VENDRE: blé de semence du printemps, à gros épis, à barbe, très productif et hâtif, variété "Golden Goose."

Prix par sac de deux minots pesant 120 livres \$3.60 avec le sac, livrable au dépôt du chemin de fer Intercolonial de St Roch des Aulnaies d'ici au 1er avril prochain, payable comptant et en même temps que la commande. Adressez à

DUPUIS & Cie.,

Village des Aulnaies, Comté de l'Islet, P. Q.

MAISON A VENDRE OU A LOUER

A

STE HÉLÈNE DE KAMOURASKA.

Le soussigné devant aller s'établir à Manitoba, offre en vente ou à louer, une magnifique propriété située à deux arpents de l'église et à quelques arpents seulement de la station du chemin de fer, consistant en une maison complètement finie à l'intérieur et à l'extérieur, avec fournil, écurie, grange, remise pour voitures etc.; de plus un magnifique jardin avec arbres fruitiers. Conditions avantageuses. S'adresser au soussigné

HYACINTHE MICHAUD, Marchand,

Ste Hélène de Kamouraska, P. Q.

MOULINS A VENDRE

UN SUPERBE MOULIN A FARINE avec trois moulanges, Smutt, grand blutoir en soie, et moulange à rébler l'orge. AUSSI un moulin à carder avec foulon, teinturerie, deux presses avec poêle, plaques, cartes à presser &c., &c., le tout en parfait ordre, et situé qu'à quinze arpents de l'église et de la station de St-Paschal, comté de Kamouraska. De plus, une paire de machines à carder, presque neuves.

S'adresser à

D. HATTON

Sur les lioux.

1er février 1883.

A VENDRE

UNE des plus belles propriétés à Ste-Anne de la Pocatière, située à un mille de l'église et du Collège, contenant six arpents de front sur vingt et un arpents de profondeur, suivant titre seigneurial.—S'adresser sur les lieux à

J. Bte OUELLET,

5 février 1883.